

69° EXCOM DEL ALTO COMISIONADO DE LAS NACIONES UNIDAS PARA LOS REFUGIADOS Ginebra, 04 de octubre de 2018

Protección Internacional:

Muchas gracias Sr. Presidente,

La República Bolivariana de Venezuela toma nota de que según el ACNUR 19.9 millones de personas que según el ACNUR fueron forzadas a abandonar sus países. Esto representa 2 millones de personas más que al final de 2016.

Esta crítica situación es una situación debe ser abordada con la voluntad política de los Estados de atender las causas originarias de la crisis y de favorecer el retorno voluntario. A tal efecto, deben abstenerse de prácticas de interferencia en los asuntos internos de Estados soberanos.

Señor Presidente.

Según la Nota sobre Protección Internacional al final de 2017 el 85% de los refugiados continúan siendo acogidos por países en desarrollo. Una minoría va a los países desarrollados que, lejos de recibirlos con beneplácito son recibidos, en general, con hostilidad y rechazo. El resurgimiento de la xenofobia, el

nacionalismo chauvinista y el racismo son alarmantes componentes de una realidad que se ha instalado e, incluso, se expande en Estados Unidos y Europa.

La extrema derecha europea que enarbola y propicia estos racistas conceptos es alentada por el Gobierno supremacista de Donald Trump. La agenda anti inmigrante y anti islámica campea en Estados Unidos y Europa. Insólito y desconcertante es que en las Naciones de Carlos Marx, Walt Whitman, Edgar Allan Poe, William Shakespeare, Erasmo de Rotterdam, Juan Jacobo Rousseau, Martin Luther King, Franz Kafka, Friederich Schiller y Mircea Eliade, entre otras luminarias del humanismo, proliferen estos anti humanistas prejuicios.

Sr. Presidente,

Ahora, queremos hacer, a título nacional, comentarios con respecto a las referencias a nuestro país en la Nota sobre Protección Internacional (A/AC.96/1178) y sobre la intervención de algunos países y de la Unión Europea, los cuales tienen

Denunciamos que la Información proporcionada por el ACNUR ha sido manipulada por varias agencias de comunicación, que han contado con la anuencia de algunos gobiernos de América Latina y de la Unión Europea los cuales tienen una intervencionista agenda contra Venezuela.

Tan alevoso despropósito es evidente: crear las condiciones que le permitan a los enemigos de la

Patria de Simón Bolívar y de Hugo Chávez justificar la intervención militar, que el Gobierno de Estados Unidos, ha diseñado para intentar derrocar el gobierno democrático del Presidente Nicolás Maduro.

Es por esto que han inventado una supuesta crisis humanitaria en Venezuela que -en realidad no existe, para lo cual han desatado una infundada campaña mediática internacional, sin parangones en la historia de los *mass media*.

Falazmente son abultadas las cifras que dichos medios trasmiten. Igualmente, las que proveen gobiernos que siguen a la estrategia de la principal potencia imperialista mundial.

Pero esos mismos factores ocultan -alevosamenteque Venezuela ha sido históricamente un país receptor de inmigrantes, y que éstos han recibido en mi país un trato humanitario. Como si fueran auténticos venezolanos raigalmente insertados en el alma nacional.

A Venezuela han llegado más de seis millones de hermanos y hermanas provenientes de Colombia, Perú, Ecuador, Chile, Argentina, Republica Dominicana, Haiti y otros estados del Caribe. Igualmente, de los países árabes y, de Europa, después de las guerras mundiales. Todos ellos disfrutan de los mismos beneficios económicos, sociales y culturales que otorga el Estado venezolano a sus nacionales.

Mi país nunca se ha prestado para utilizar la dignidad de los millones de seres humanos que han tenido que encarar estas circunstancias sobrevenidas, para explotar política y mediáticamente las situaciones que han padecido otros países.

No es cierto, como dice la nota, que la situación de nuestro país se encuentre en un continuo deterioro.

A pesar de los desafíos que encara nuestro país, como consecuencia de las criminales medidas coercitivas unilaterales impuestas por el gobierno de Estados Unidos y la Unión Europea, en el marco de una criminal e ilegal guerra económica, nuestro Gobierno está enfrentando la situación generada por esas inhumanas practicas con determinación y responsabilidad.

A tal efecto, el Presidente Nicolás Maduro y su Gobierno, han aprobado el Plan de Recuperación Económica y Prosperidad, que ya está dando importantes resultados. Mejora progresivamente la calidad de vida del pueblo venezolano.

Tampoco es cierto que los ciudadanos venezolanos hayan encontrado una salvaguarda a su vida y sus derechos en esos países de la región.

Nuestros migrantes han sido sometidos -en algunos países de la región- a diversas y terribles formas de xenofobia y agresión contra su dignidad humana. En las últimas semanas venezolanos y venezolanas han sido asesinados argumentando limpieza social; Se

han incendiado sus lugares de habitat; en muchos casos se les trata como esclavos o personas desprovistas de los más elementales derechos humanos.

Estas son las consecuencias deplorables de una migración inducida por una intensa campaña mediática, que ha encontrado cobijo en redes sociales y diversos medios de comunicación hostiles al Gobierno Bolivariano. Deplorable es que algunos países de nuestra Región alimenten esta campaña y que, al mismo tiempo, voceros de algunos órganos del ámbito humanitario se hagan eco de esta manipuladora narrativa.

Dado el maltrato, humillación y xenofobia hacia nuestros compatriotas en algunos países, se ha iniciado un retorno a la patria de Bolívar. Son miles las solicitudes recibidas en las Embajadas venezolanas en el exterior, ante la vulnerabilidad que sufren los migrantes venezolanos en diferentes países de la región.

Es por esto que el Presidente Nicolás Maduro ha puesto en marcha el "Plan Vuelta a la Patria". Miles han regresado ya.

En ese contexto, mi país valora los esfuerzos del ACNUR en materia de repatriación voluntaria y de reunificación familiar.

El retorno voluntario, que promueve el Gobierno Bolivariano, es una alternativa profundamente humanista, pues implica la solución duradera de las causas que dieron origen a la situación de migración. Esa política busca garantizar el retorno de los venezolanos y venezolanas que emigraron a otros países, como consecuencia -principalmente- de la guerra económica y el criminal bloqueo impuesto a Venezuela.

Agradecemos profundamente las manifestaciones de apoyo y que nos han brindado países como Siria, Yemen, Rusia, Bolivia, Cuba, Nicaragua, Bielorrusia, Venezuela, Republica Popular Democrática de Corea, Sudan y Burundi, que han elevado su voz hoy, en esta sala, a través de una Declaración Conjunta. Valoramos la solidaridad mostrada por China.

Y es que la solidaridad es la única y necesaria respuesta para hacer frente a los desafíos del desarrollo en beneficio de nuestros pueblos.

Muchas gracias.

Muchas gracias Sra. Presidenta.